
为爱情兴冲冲
奔赴女方处
钱花差不多后
她对我冷淡了

无业游民：
我今年 34 岁，婚姻大事还没有

解决。去年，我在一家相亲网站结

识了一个女的，跟她聊得还不错，就

想早点定下来。

主持人：
她是做什么的？

无业游民：
她说自己在义乌开店，让我过

去找她。

主持人：
你是哪里的？

无业游民：
老家重庆，在永康开了一家快

餐店。

主持人：
你去了？

无业游民：
为了爱情，我把车卖了，生意也

停了，兴冲冲去了。到那才知道，她

根本没什么店。我当时想，我有手

艺，也有本钱，我们可以再开一家快

餐店。只要两人在一起，生活开心，

什么都不是问题。

主持人：
她同意你的想法吗？

无业游民：
开始她对我很好，过了两天告诉

我，她在做商务商会，带我去听课。

讲师说网络营销很好，挣钱快。

主持人：
你信了？

无业游民：
她在旁边鼓动，说一起创业。

只要按照他们的系统做，就一定能

挣到钱。

主持人：
有赚到吗？

无业游民：
我在那边待了半年，投进去的

钱，加上两个人的花销，花了有五六

万元。钱花得差不多了，她对我却

越来越冷淡了。

主持人：
跟她好好谈过吗？

无业游民：
谈了。我劝她回头，一起来永

康，或回我老家，好好生活。可她根

本听不进去。

主持人：
你还在那边吗？

无业游民：
回老家了，半生积蓄没了，心也

死了。说出我的遭遇，是希望其他

人不要上当。

妮妮：
我家女儿今天做了一件很好

笑的事。

主持人：
女儿多大了？

妮妮：
她快 3 岁了，最近牙齿也长

出来了。

主持人：
她做了什么事？

妮妮：
保护牙齿从小做起，所以我决

定先教她漱口，再教她刷牙。

主持人：
女儿学得怎么样？

妮妮：
只能说她天分不高啊。漱口

刷牙对我们大人来说是最简单不

过的事，可不管我怎么教她，怎么

示范，她都总是喜欢把水往嘴里

咽，而不是往外吐。

主持人：
你女儿岂不是喝了不少水。

妮妮：
我怕她喝自来水肚子不舒服，

就换了一杯凉开水。

主持人：
学会了吗？

妮妮：
唉，没有呢。眼看一杯水就没

有了，我不甘心，就把杯里的剩水

倒了，准备给她倒一杯新的，继续

教。

主持人：
做事不能急，应循序渐进。

妮妮：
不过这时，女儿说了一句很搞

笑的话。

主持人：
什么话？

妮妮：
她鼓着腮帮子，拍拍肚子说：

“妈妈，你喝吧，我不喝了，我饱

了。”我听了后，一口水喷在卫生间

镜子上，笑死我了。

教3岁女儿刷牙
孩子却喝了一肚子水

bbk761123：
4 月 17 日，贵报“Q 来 Q 去”版

刊出了《喜宴上漏发礼物连夜补

上，不必在意他人流言蜚语》一文，

报道了生日宴上因漏发礼物而被

村里人说闲话的事情。现在，每当

遇到婚丧嫁娶等大事，户主一般都

会摆席设宴。一场宴席，浓缩了人

生百态。我觉得喜宴不能成为攀

比的工具。

主持人：
嗯。喜宴不该是比排场、讲面

子的铺张工程，在喜庆氛围里掏空

钱包也不是体现幸福的正确途径。

bbk761123：
是的。从吃饱到吃好，社会经

济的发展让喜宴的餐桌越来越丰

富，玻璃转盘上的餐盘数量从 10

来个跃升至 20 多个，海参、膏蟹、

大龙虾成了标配，货比三家比的是

谁家餐桌有帝王蟹。面子二字，让

不少人苦不堪言。

主持人：
当下，文明新风让喜宴简办成

为不少群体的共同追求，为家庭减

负、避免资源浪费。也唯有坚持文

明办酒席，才能让喜宴的烟火气、

乡土味长久飘香。

bbk761123：
对。原本寄托着美好愿望办

喜宴，然而一些人为了所谓的体面

和尊严，让喜宴渐失本义，在攀比

中，被打上了衡量价值的标签。早

在 10 年前，我有个朋友曾提起某

个同学结婚，双方家境都比较普

通，女方收了男方 40 万元彩礼留

在娘家。娘家父母十分得意，到处

宣扬自己女儿嫁得好。正是这种

心理，让不少人觉得彩礼要少了或

是不要，就会没有面子。

主持人：
父母不能因彩礼断送了儿女

的幸福，应为子女的幸福多考虑，

为他们减负。

bbk761123：
彩礼，古已有之，属中国传统

婚俗“六礼”之一。然而，在多重因

素的影响下，有些人不仅将彩礼当

成婚姻的准入门槛，还当成了获利

手段。不过近年来，各地大力推行

移风易俗，越来越多的人正在重塑

婚姻观念。

主持人：
在尊重习俗的同时，应该倡导

移风易俗，转变旧思想与观念，让

彩礼回归合情合理。

bbk761123：
是的。结婚不能用钱来定义

幸福指数，我结婚时家中父母能力

有限，老婆不愿因彩礼让家人为

难，主动提出不收彩礼。现在我们

有了女儿，还共同努力买了房子，

过得依然甜蜜。

主持人：
呼吁每个家庭和青年男女都

应尊重客观实际，根据自身家庭的

情况量力而行，将人品、感情作为

择偶的首要条件，自觉抵制高价

彩礼。

bbk761123：
近几年，不少人在提倡零彩

礼、低彩礼，也被越来越多的人所

认同。我认为，彩礼可以有，数额

一般都是图个吉利，表示对女方

的尊重，但不应该是高价。过日

子需要双方的感情作为基础，需要

包容心和责任心，而不是靠彩礼稳

固地位。

原本寄托美好的婚嫁习俗
有些人为了体面渐失本义
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Love可心：
主持人，好郁闷。

主持人：
怎么了？

Love可心：
上个月，我去一家理发店烫了

头发。几天后，我照镜子，觉得头

发烫跟没烫一样，我的朋友都这

么说。

主持人：
花了多少钱烫的？

Love可心：
花了 370 元，还是搞活动打折

后的价格。于是，我打电话给店

里，店员让我过去看看。

主持人：
店家怎么说？

Love可心：
过去后，发型师说回家梳子卷

卷就行了。

主持人：
有按他说的做吗？

Love可心：
我按他说的做了，但还是没效

果。我又过去找他们，他们表示没

什么办法，要么掏钱重新烫过。

主持人：
重新再烫一次？

Love可心：
是 的 。 发 型 师 说 重 新 烫 要

全价，还有个办法就是办一张会

员卡。

主持人：
会员卡怎么办？

Love可心：
现在的活动是充 300 元送 300

元。我说你们连个头发都烫不好，

还好意思让我办卡。发型师摊摊

手说，他也没办法。

主持人：
后来怎么样了？

Love可心：
我很生气。最后他们店长出

来了，好说歹说，最后同意我付200

元，让另外一个发型师给我重新烫

一遍。吃亏一次，我以后再也不会

光顾他们的店了。

主持人：
若因技术问题导致操作发型失

败，理发店应主动协商解决。若拒

绝处理，顾客可以向相关部门投诉。

头发烫和没烫一个样
店家竟说重新烫要全价


